

N°5 Février 2023



L'apparition du valentinsage à la cour d'Angleterre au XIV^{ème} siècle, les Valentins Anglo-saxons s'envoient des "Valentines". Cette coutume d'échange d'amitié se na peu à peu en fête des amoureux. Dans les pays anglo-saxons, les amis échangent aussi des mots d'amitié par l'intermédiaire de Carte de Saint Valentin. Depuis le XVIII^e siècle, la coutume de l'envoi des "valentines" s'est généralisée en Grande-Bretagne puis, en Amérique du Nord où elle prend le nom de "Valentine's day". La coutume s'est répandue en Europe avec l'arrivée des GI à la fin de la Seconde guerre mondiale.

La **Chandeleur** se fête 40 jours après Noël, le 02 février. C'était un jour religieux pendant lequel des chandelles étaient allumées et le pape récompensait les pèlerins de Rome avec des crêpes, symbole du soleil et des moissons abondantes

Le petit agenda

Le 04 février 2023 :

Championnat national de Cyclo-cross UFOLEP CASTELJALOUX.

Exposition de voitures anciennes sur le parking du magasin Intermarché : année 50-70, et des véhicules 2 roues par l'association des Vieux Moteurs Gascons ☎ 0553200675

Vente de crêpes le samedi et le dimanche

Marche bien-être de 4.5 km avec Rando de l'Avance

Casteljaloux - départ : tables du Lac de Clarens

Contact : Jacqueline 06 74 72 30 72

Le 06 février 2023 :

Rando douce de 6.9 km avec Rando de l'Avance

Casteljaloux-L'Avance / Bordesoule - départ de la piscine Contact : Jacqueline 06 74 72 30 72

Le 11 février 2023 :

Fête des Bœufs Gras, défilé dans la ville (10h30)

Buvette Restauration le midi Chapiteaux chauffés

Nombreux stands : huîtres, miel, pâtisseries, fromage de chèvre

Animations gratuites : Lous dé Bazats, Battucada, Bandas

15h : retransmission RUGBY

à partir de 19h : Menu du soir daube 13,50€ Contact : 05 53 20 66 08 - 05 53 93 02 29

Organisé par Comité des fêtes en partenariat avec la Boucherie Chez Laurent et la Boucherie des Cadets CASTELJALOUX

Le 25 février 2023 :

Dîner dansant au Centre d'animation de la Bartère à 20h organisé par l'Alégria

Banda Harmonie et le Handball Club de Casteljaloux (30€) uniquement sur réservation à la loge gasconne 05 53 14 00 87

Cinéma l'Odyssée Casteljaloux A l'affiche en Février

Ciné Mémoire

Dimanche 26 à 17h : Pandora 2h04

Ciné Mômes

Vendredi 10 16h : Superasticot 40min

Soirée Art et Essai en VO

Mardi 14 à 18h : EARWIG 1h54

à 20h30 : La famille ASADA 1h49

Mardi 28 à 18h30 : Le piège de Huda 1h30

à 20h30 : Nos soleils 2h

Le Doc du Mois

Vendredi 24 à 20h30 : 40 jours, 4 criollos et du silence.

(Réservation conseillée sur le site : cinemacasteljaloux.fr)

Les Echos
Les Echos

Les nouveautés de février : romans



Pour **Carnaval** vous pouvez confectionner des masques en feutrine grise, noire, brune, blanche, fil de couleur, ruban noir ou blanc.

Les patrons du raton laveur et du renard sont disponibles à la section loisirs créatifs.

La zone A du samedi 04 février au dimanche 19

La zone B du samedi 11 février au dimanche 26

La zone C du samedi 18 février au dimanche 5 mars



Durant les vacances des animateurs vont prendre le temps de profiter de leurs petits-enfants, donc certaines sections resteront fermées.

Souvenir :

La caserne Sadi Carnot



Regardez bien ce bâtiment, qui y a-t-il à la place actuellement ?

En 1914 des casernements sont basés à Montauban, Marmande et Casteljaloux.

Le 20^e régiment d'infanterie (20^e RI)

Un hôpital fait partie de 66^e brigade d'infanterie, 33^e division d'infanterie, 17^e corps d'armée. Il participera exclusivement aux batailles du front de l'ouest entre la France et la Belgique. Il est composé essentiellement de Gascons et d'hommes des départements de l'ancienne province de Guyenne. Le recrutement a été modifié au cours de la guerre par l'incorporation de Limousins et de soldats de la Marche.

Les classes de 1915 viennent de Bretagne, de 1916 de Normandie, de 1917 et 1918 de la région parisienne, de l'Eure et du Maine. Le 05 août 1914, l'effectif est au complet avec 50 officiers et 335 hommes de troupes répartis en 3 bataillons. Ils s'embarquent pour Suippes et Cuperly dans la Marne, ils rejoignent la 4^e armée et marchent vers la Belgique qu'ils atteignent le 2 août.

Le 20^e RI est dissous le 1^{er} janvier 1920 et son nom réapparaîtra qu'en 1984.

Dès septembre 1914 et jusqu'au 27 septembre 1919, la commune de Casteljaloux a mis à la disposition des blessés l'hospice des anciens établis dans l'ancien couvent des cordeliers. Lors de la bataille de la Marne 840 blessés ont été acheminés, durant toute la guerre 2500 personnes ont été soignées avec une remarquable équipe d'infirmières.

Sources : internet Wikipédia

Le 28 février à 18h

Assemblée Générale de l'Amicale Laïque de Casteljaloux
(Salle de l'amicale, au rez-de-chaussée).